

Estado32
.com.mx

EDITORIALES
02 DE FEBRERO DEL 2020

ESCENARIOS 2021...

ENTREGA COLECTIVA

Ausencia de liderazgo

Quienes aspiran a gobernar el Estado en el 2021 lo han reconocido: la sucesión para designar al próximo gobernador de Zacatecas se encuentra muy adelantada, en buena medida, porque ninguna autoridad ha llamado al orden a los adelantados, pero sobre todo, porque el gobernador ALEJANDRO TELLO CRISTERNA no se ha metido. No trae el control como otros exgobernadores lo tuvieron.

DAVID MONREAL ÁVILA, ADOLFO BONILLA GÓMEZ, GEOVANNA BAÑUELOS DE LA TORRES, SAÚL MONREAL ÁVILA, CLAUDIA ANAYA MOYA, JOSÉ NARRO CÉSPEDES, PEDRO MARTÍNEZ FLORES y JOSÉ LUIS MEDINA LIZALDE andan ya en el propósito. Lo que diga la Ley Electoral es lo que menos les importa.

Como es del dominio público, los adelantados ya recorren el Estado, hacen encuentros en privado, fiestas de cumpleaños, preacuerdos, anuncios, preparan a sus militantes y simpatizantes, se toman fotografías como parte del gobernador ALEJANDRO TELLO CRISTERNA o con el presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR. A todo lo que de presencia acuden.

El problema es que apenas es febrero y el proceso formal se abre hasta septiembre próximo. Al no haber control desde el gobierno de Zacatecas cada quien hace lo que quiere.

Por cierto, el más reciente destape lo hizo, JOSÉ LUIS MEDINA LIZALDE, "El Oso", quien arremetió contra el "monrealismo" y la debilidad gubernamental que observa, pero además, se dio el lujo de destapar a RAYMUNDO CÁRDENAS, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAS y hasta ROCÍO NAHLE GARCÍA.

Total, que al no haber control desde la actual administración, vemos una sucesión adelantada y Zacatecas hundido en grandes problemas.

Por cierto, en la semana, dos aspirantes se encontraron, se saludaron, conversaron un poco, pero siempre en un ambiente frío y de encono. Fue notorio, a pesar de la civilidad política que mostraron: DAVID MONREAL ÁVILA y ADOLFO BONILLA GÓMEZ, ambos oriundos de Fresnillo.

EL PROBLEMA DEL ISSSTEZAC

El problema del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado de Zacatecas (ISSSTEZAC) no es cuestión de corrupción o de malos manejos. Al menos no en la actualidad.



El problema actual es el crecimiento en el número de jubilados y pensionados, lo que hace que las cuotas de los trabajadores en activo no sean suficientes para el pago de quienes ya se retiraron.

Además, hay gente que ha buscado meterse políticamente a este asunto.

La senadora MARÍA SOLEDAD LÚEVANO CANTÚ, quien ha tomado una bandera de ir en contra de todo para demostrarse como parte popular, parece no tan adecuada, ya que ella fue parte del ISSSTEZAC en la etapa en que MIGUEL ALONSO REYES era gobernador del estado, y antes nunca habló de malos manejos.

Ahora quiere que la Auditoría Superior haga una revisión porque habla de corrupción, pero ella estaba ahí.

De que ha habido malos manejos dentro del organismo, eso es seguro, simplemente hay que recordar la inhabilitación que sufrió por un período de 10 años quien fuera director, JESÚS ALBA RODRÍGUEZ, en la etapa de gobernador de RICARDO MONREAL ÁVILA.

Es decir, ya se comprobó malos manejos al interior del Instituto y se dieron durante el monrealismo.

Claro, que el castigo es irrisorio, tomando en cuenta que una inhabilitación para ocupar cargos en el servicio público no es nada, sería algo así como decirle a un niño, ahí tienes un caramelo pero no te lo vas a comer, aunque sí puedes agarrar caramelos de otros lados.

PROTECCIONISMO DEL T-MEC

Hace justamente 26 años, el primero de enero de 1994 entró en vigor el Tratado de Libre Comercio de América del Norte, TLC, la conjunción de México con Estados Unidos y el Canadá, tres economías vinculadas que abría mayores expectativas de crecimiento para nuestro país y que fue firmado por el Presidente CARLOS SALINAS DE GORTA-

RI, el Presidente GEORGE W. BUSH y el Primer Ministro BRIAN MULRONEY con vigencia de 25 años, después de los cuales hoy se reconoce que una mayor pobreza en resultado en México.

Recordemos que intempestivamente iniciado el acuerdo, fue severamente impactado por la insurgencia del Ejército Zapatista de Liberación Nacional en Chiapas, un movimiento guerrillero que también alteró el proceso electoral presidencial y que tuvo como desenlace el magnicidio del candidato LUIS DONALDO COLOSIO MURRIETA, eventos que sacudieron el sistema político mexicano, que vulneró y colocó en grave crisis al presidencialismo mexicano y trazó la ruta del declive del Partido Revolucionario Institucional, que 6 años después entregaría el poder al Partido Acción Nacional abanderado por VICENTE FOX.

Hoy, en el nuevo y vigoroso escenario de la Cuarta Transformación que impulsa el Presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, se reproduce el pacto comercial, el miércoles en la Casa Blanca lo promulga el Presidente de Estados Unidos, DONALD TRUMP y lo presume como el acuerdo comercial más justo jamás logrado y que es un triunfo colosal de su gobierno; solo se está a la espera que en la próxima semana, el Primer Ministro del Canadá, JUSTIN TRUDEAU logre la aprobación de su Congreso. Paradójicamente, el grave impacto de hoy sobre México, es la amenaza del mismo Ejército Zapatista de Liberación Nacional, que amenaza con bloquear el TREN MAYA, una de las grandes obras que se plantea el gobierno de LÓPEZ OBRADOR.

Finalmente, grosero y odioso como es, DONALD TRUMP no omitió ostentar la construcción de su poderoso muro en la frontera con México, y señalar que nuestro país lo está pagando, una expresión

"El ambiente está muy calentito, pero yo sí respetaré los tiempos".

DAVID MONREAL ÁVILA,
ASPIRANTE A GOBERNADOR.

llena de falsedad a la que lamentablemente el Presidente LÓPEZ OBRADOR no responde, al argumentar que no se confrontará con Estados Unidos, que "no tenemos que actuar con balandronadas, AMOR Y PAZ, aunque nos cuquen, no nos vamos a enganchar." Y aquel, a los cuatro vientos grita que 27 mil elementos de la Guardia Nacional hacen el muro humano y protector de sus fronteras, y continúa sembrando odio contra los mexicanos para solo conquistar más votos para su reelección.

INCERTIDUMBRE

La población académica y estudiantil de la Universidad Politécnica de Zacatecas (UPZ), se han percatado que el puesto de rector es un premio, un escalón, un trampolín político para quien llega a la rectoría. Después de la renuncia de CATARINO MARTÍNEZ, quien por lo menos tenía idea, propuestas y se la jugaba para sobre salir académicamente, ese ímpetu quedó atrás.

Con el arribo de SERGIO DÍAZ DE LA TORRE, se confirma que es un puesto político, los estudiantes y docentes sienten que no hay garantía, su llegada no es otra cosa que por cuestiones políticas, coinciden actores, porque hasta la fecha no convence a la planta académica ni a los alumnos, pero además políticamente tampoco garantiza nada, siempre fue un renegado del PRI cuando no fue aceptado como candidato a la presidencia municipal de Fresnillo en el 2013, hizo su berrinche lo mandaron llamar y de la noche a la mañana se calmó, se tranquilizó, así se le recuerda en El Mineral.

Pero además poco o nada coincide con el tricolor local, ni con ADOLFO BONILLA GÓMEZ ni con el equipo político de éste encabezado, bonito favor que le hicieron a la institución que en un momento, era una de las mejores y no solo del estado, sino del país.

Por su parte los profesores, se mantienen en reserva, son los que están sacando el trabajo, son los que están dando la cara ante los pendientes que tienen que salir adelante.



Mario Caballero

El mito del Monrealismo

Como van las cosas, tal parece que el controversial y siempre polémico Luis "El Oso" Medina, no se equivoca al calificar como un mito, lo que los hermanos Saúl y David, han llamado "El Movimiento Monrealista".

Digo que no se equivoca porque la historia, efectivamente, alcanza, más por sus malas decisiones, que por sus vínculos en la construcción de un proyecto, al eterno aspirante a gobernador de Zacatecas.

Diferente vemos al menor de la familia, actual Presidente Municipal de Fresnillo, quien ha logrado mantener un equilibrio en sus relaciones políticas y ha sumado más adeptos que lo colocarían como un serio contendiente, que contrario al primero, si despierta temprano y no le rehúye al trabajo.

El serio problema que ambos enfrentan, es la dependencia que tienen de la figura casi paternal del mayor de los hermanos, quien sin rubor alguno, va a definir cuál de los dos debe buscar la candidatura a gobernador, aunque muchos ya aseguran que será David, quien de ser cierto, tiene el grave problema que no es militante de MORENA, a menos que demuestre lo contrario, y que por lo tanto, no tiene nada asegurado.

Sin embargo, ambos, dependen de la voluntad del Presidente de la República, que si se mantiene como neutral en las decisiones de orden político, con toda seguridad, quien lleva mano sería el menor, porque quienes conocemos la vida y trayectoria de David podemos advertir que ahora, que lleva un hándicap en contra.

Es el que más ha explotado el mito del movimiento monrealista y hasta ahora, no lo vemos capaz de presentar un proyecto de gobierno articulado, con planeación y estructura orgánica que permitan identificar las soluciones a los graves problemas que le aquejan a Zacatecas.

Entonces, para ser candidato, al primero que deberá vencer en la contienda será a su hermano, y tampoco lo vemos capaz de

sostener un debate de altura que deje ver la formación política, intelectual y de avanzada que muestren a un hombre talentoso.

Hoy, las palabras de Luis "El Oso" Medina retumban en los cuatro puntos cardinales de la entidad, "el día que Ricardo Monreal desaparezca de la política, su hermanos dejan de existir, porque no tienen identidad. Nunca se definen. Viven del apellido de quien ha sido un político sobresaliente", y eso seguramente tendrá que aflorar el día que deben decidir si alguno será el candidato a gobernador.

El primer reto de la familia Monreal, incluida a Catalina, es demostrar que el monrealismo no es mito, y que el apellido está más allá de Ricardo Monrea Avila.



Geovanna Bañuelos

Activista, vocación riesgosa

Duele la muerte de un ser humano. Duele más cuando se trata de un asesinato. Indigna cuando es un defensor de la libertad y la dignidad de las personas.

Isabel Cabanillas de la Torre decidió ser pintora para darle un buen ejemplo a su hijo. La joven activista fue ultimada el pasado sábado 18 de enero. Su cuerpo fue encontrado en el centro de Ciudad Juárez.

Lo más aberrante y absurdo es que el homicidio se cometió en el Corredor Seguro, equipado con botón de pánico, internet, cámaras de seguridad y la aplicación digital "No estoy sola". Costó 50 millones de pesos.

Otro lamentable suceso ocurrió en Michoacán. Homero Gómez González fue encontrado sin vida al interior de una olla artesanal. Las causas de su deceso, asfixia por sumersión. Homero, egresado de la Universidad de Chilpancingo, dedicó parte de su vida en defender el santuario de la

mariposa monarca.

En México, los activistas, son aquellos luchadores que abren brecha para generar los cambios sociales y políticos que requiere nuestro país. Aquellos que están comprometidos con causas ecológicas, feministas, defensores de los indígenas, los migrantes, la libertad de prensa, activistas LGBT, entre otros tantos. Pero visibilizar algún problema que es causa común, significa poner en riesgo su propia vida.

Tan sólo en 2019, 21 defensores de los derechos humanos fueron ultimados, revela la Red Nacional de Organismos Civiles de Derechos Humanos "Todos los Derechos para Todas y Todos". La organización Global Witness coloca a México en el sexto lugar como el más riesgoso para los defensores del medio ambiente. En tanto, Front Line Defenders, nos ubica en el cuarto país del mundo más peligroso para los defensores de los derechos humanos.

A pesar de existir acuerdos, protocolos y medidas cautelares para la protección de los activistas, el Estado mexicano no ha logrado garantizar su seguridad. Diversas organizaciones alertan sobre las constantes agresiones, hostigamiento judicial, detenciones arbitrarias, amenazas de muerte y en los peores de los casos, desapariciones forzadas y homicidios.

Para comprender la razón de cada atentado, la repuesta está en intuir quienes están detrás de los turbios intereses que son señalados por los defensores de los derechos humanos.

Lydia Graco, integrante del colectivo "Hijas de su Maquilera Madre", escribió en redes sobre Isabel: "Te fallé, te fallamos". Efectivamente, les hemos fallado a todos aquellos activistas que han sido ultimados o están desaparecidos. Por su valentía, arrojo y determinación, todos estos crímenes no deben quedar impunes. No debemos callar nuestras voces hasta que se haga justicia.



Runrún dominical

Metieron a una mujer en una cárcel para hombres

Por Alejandro Wong*



- Reportan 96 denuncias de la ASE ante la Fiscalía
- Excontralor de Ojocaliente interpone demanda penal contra el cabildo
- Súperdelegada presume a Tello buena relación con Fito Bonilla

Sigue la cruzada de los regaños de la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, **Luz Domínguez**, al sistema de reinserción social. Y parece que viene un nuevo escándalo para el equipo de **Ismael Camberos**, secretario de Seguridad. Esta vez la recomendación no viene por casos de violencia entre internos como ocurrió en diciembre, sino porque se acreditó una barbaridad que estaría alarmando a los grupos de feministas: una mujer fue recluida en una cárcel distrital para varones. Y que además, la interna denunció haber sido víctima de acoso y abuso sexual. La fiscal especializada en delitos contra las mujeres, **Fátima Encina**, fue notificada desde hace tiempo del escándalo en la cárcel, denunciado a finales del año antepasado.

Como una película de drama

El escándalo estuvo en grande. El organismo a cargo de **Luz Domínguez** notificó al respecto a **Juan Francisco Rodríguez González**, jefe del centro penitenciario observado y hasta a **Adriana Vargas Tagle**, coordinadora Administrativa de la Secretaría de Seguridad Pública.

Las presuntas violaciones a los derechos humanos no fueron cosa menor. La quejosa denunció haber sido víctima de un comandante en turno, señalado de toquetearla y amenazarla con involucrar en un



LUZ DOMÍNGUEZ, presidenta de la CDHEZ.

proceso penal a una hermana que iba a visitarla.

Presuntamente, una trabajadora

administrativa del centro se encargaba de bañarla, pero el comandante de los custodios la amenazaba con retirarle los cigarrillos que le enviaba su familia y hasta con hacerle daño a su compañero de celda.

La mujer reportó que dos meses que estuvo internada en esa cárcel distrital fueron un infierno. El comandante la amenazaba con estar con ella mientras las cámaras no los estuvieran filmando: la besaba a la fuerza y le condicionaba las llamadas telefónicas. Por cerca de dos meses, sufrió unos seis casos de abuso sexual que se atrevió a denunciar hasta que fue trasladada a un centro femenino de reinserción. Y ahora que la CDHEZ documentó las denuncias sobre el caso, y determinó que no se asignó al personal adecuado

para vigilar la privación de la libertad de una persona del sexo femenino, la presidenta **Luz Domínguez** exige que se haga justicia y emitió la recomendación del expediente CDHEZ/391/2018.

Llegan a 96 denuncias

En la Auditoría Superior del Estado



ISMAEL CAMBEROS, titular de la SSP.

ya reportan 96 denuncias por actos de probable constitución de delito por parte de los exservidores públicos. Pero **Salvador Villa**, fiscal especializado en Combate a la Corrupción, tiene atoradas un montón de investigaciones; otras no prosperaron y algunas más se abstuvieron de la investigación "porque no hubo delito qué perseguir".

Lo único que se ha conseguido es la sentencia condenatoria del caso del exalcalde de Trancoso, **Ricardo de la Rosa**, aunque las pesquisas siguen en ese municipio: la auditoría interpuso nueve denuncias correspondientes al ejercicio fiscal 2017, que manejó la exalcaldes y actual regidora **Gloria Esthela Rosales**, esposa de Ricardo de la Rosa. También hay tres denuncias por manejos del anterior sexenio en la Seduzac; una del 2015 y dos del 2016. Entre las investigaciones que recientemente se solicitaron en la Fiscalía se incluye una del periodo de 2015 en Guadalupe; y del 2017 en Pinos, Genaro Codina, Melchor Ocampo y Villanueva.



RICARDO DE LA ROSA, exalcalde de Trancoso.

Va al Ministerio Público

Ya sin nada qué perder y sin miedo a que lo corran, el excontralor de Ojocaliente, **Víctor Ahumada**, fue al Ministerio Público del distrito de su municipio para denunciar al alcalde **Daniel López** y todo su cabildo por abuso de autoridad y lo que resulte. El indignado priísta recrimina que nunca fue citado en cabildo para que le explicaran las supuestas faltas en las que incurrió. El alcalde López tampoco

dio a conocer públicamente, como había anticipado, el porqué corrió al contralor.

Buena coordinación

A pesar de las grillas, intrigas y rivalidad entre priístas y morenistas, la misma coordinadora de programas, **Verónica Díaz**, ha reconocido buena disposición y coordinación con el secretario del Campo, **Adolfo Bonilla**.



ADOLFO BONILLA GÓMEZ, titular de la Secampo.

En un oficio que dirigió al gobernador **Alejandro Tello**, la funcionaria federal apuntó "atendiendo a sus instrucciones, la Secretaría del Campo ha tenido una coordinación y comunicación estrecha con la Delegación Estatal de Programas para el Desarrollo".

Sindicato y negocios

Francisco Javier Martínez López, quien se ha ostentado como uno de los líderes de la unión de operadores del estado de Zacatecas, es uno de los accionistas y presidente de la empresa Logística Express La Bufa, vinculada con el senador **José Narro**, y que ha obtenido contratos con la cervecera. **Walter Raygoza Cenicerros** es el segundo al mando en la compañía, que constituyeron en Calera, y el tesorero es **Héctor Alfredo Trejo Rojero**. A como están moviéndose las grillas en la cervecera, se espera que esa empresa comience a hacer ruido junto con el senador tamaulipeco.

Investigan a empresa que recibió contrato federal



El diputado federal de San Luis Potosí, **José Ricardo Delsol**, pidió investigar a la empresa Industrias A y G, que obtuvo un contrato de 50 millones de pesos con la Coordinación Nacional de Ganadería, que mangoneó el fresnillense **David Monreal**, a fin de brindar logística y estudios técnicos para la distribución de animales a los productores. De Monreal ya se anticipó su salida de la coordinación por que no dio el ancho: denuncias de presunta corrupción, un subejercicio escandaloso, la compra y reparto de animales enfermos e ineficiencia; su permanencia ya era insostenible y se espera que pronto se hagan pronunciamientos de la corrupción que infectó a la Sader.

Por cierto, la empresa AyG se constituyó en Guadalupe, Zacatecas, en 2016 y desde entonces ya trataban asuntos relacionados con la ganadería. **Juliana Durón del Real** se había desempeñado como administradora, pero hace tiempo le pasó la encomienda a **Victor Hugo Calderón Vázquez**. Y mientras tanto, por las grillas de legisladores antimonrealistas, estarán teniendo muy vigilados los contratos que otorgue la coordinación de ganadería.

Contra los baches

En Zacatecas y Guadalupe, las presidencias



DAVID MONREAL fue senador y alcalde de Fresnillo.

municipales saben que una de las mayores demandas de la población es la reparación de baches. En algunos tramos de la zona urbana, hay agujeros que colman la paciencia de los contribuyentes. En la capital, el alcalde **Ulises Mejía** entregó una obra de pavimentación en la Avenida Magisterial del Fraccionamiento las Huertas, mientras que en Guadalupe, donde son mayores los reclamos, la administración de **Julio Chávez** reportó y reparó algunos agujeros en el acceso al fraccionamiento Mina Azul. Queda mucho trabajo pendiente por hacer.

Gobierno de Zacatecas, dentro del Insabi



El gobernador **Alejandro Tello** y el secretario de Salud de Zacatecas, **Gilberto Breña**, fueron a la Ciudad de México a formalizar el convenio de la adhesión del estado al esquema del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi). A pesar de las grillas dentro del PRI para cuestionar los beneficios del programa, la administración estatal decidió que lo mejor era adherirse a los beneficios del programa. Por eso, la visita de la representación de Zacatecas habría sido para formalizar los recursos que le competen a la entidad y resolver todas las dudas que se tienen respecto a los programas.



ALEJANDRO TELLO, gobernador del estado.

De mal en peor en el Issstezac

La situación del Issstezac, en manos de **Paquito Martínez**, va de mal en peor. De meterse en broncas con los pensionados por el retraso en los pagos ahora vienen a meterse en un mismo problema con los trabajadores. El dirigente del SUTSEMOP, **Miguel Toribio**, es bravo y no permitirá

que por algún problema que no puede resolver Paquito, los trabajadores deban aguantarse y no recibir el pago. Luego de estos problemas, es evidente que uno de los pilares débiles del gobierno, que al parecer ya colapsó, es el de Paquito Martínez con el instituto y todo indica que muy pronto, deberán confiarle el manejo del Issstezac a alguien mucho más prudente y responsable, que tenga claro lo delicado del asunto en el pago de salarios y pensiones.

Con David o con Luis



Cuenta la leyenda entre los morenistas resentidos, que algunos que no fueron recibidos como esperaban en el equipo del fresnillense **David Monreal Ávila**, están viendo posibilidades que pudieran tener con **Luis El Oso Medina**. Y uno de los perfiles que causa expectación sobre el bando que decida es el exsubsecretario de Educación, **David Eduardo Rivera**, quien se ha visto cercano al grupo de **Luis Medina**, pero es querido y respetado por el bando monrealista. Habrá que ver cómo y para dónde se van moviendo las canicas.

En pro de la economía

Aunque por su cargo se le ve una mayor atención y prioridad en los temas del campo, **Adolfo Bonilla** todavía tiene una fortaleza que le reconocen en temas de economía en general, por su anterior encomienda como titular de la Sezac en Gobierno del Estado. Por eso, el de Fresnillo es bien visto por el sector empresarial y nuevos emprendedores que ven el actual secretario del Campo un fuerte aliado para la economía en el estado, que mucha falta le hace luego de los pobres resultados que se le han visto en el tema de competitividad.

En ese escenario, **Bonilla**

les inspira confianza como un candidateable prometedor para el sector no solo del campo, sino de emprendedores en general.

Iniciativa del PRI en PT

Parece que el principal aliado de los diputados locales **Lizbeth Márquez** y **Felipe Delgado** para impulsar la creación de legisladores federales migrantes, no ha sido **Lyndiana Bugarín**, sino el petista **Alfredo Femat**. Y es que en la agenda nacional del PT se tomó en cuenta la propuesta de reservar curules a los paisanos; se espera que el exrector de la UAZ sea uno de los principales impulsores de la iniciativa en el Congreso de la Unión.

Runrunazos

Cuenta la leyenda que hubo una reunión de exdiputados locales en las que se hicieron algunos planes y propuestas para reactivar el PRI. En esa reunión estuvieron **Hilda Ramos**, **Rafa Gutiérrez**, **Pepe Haro** y **Xóchitl Noemí Ruvalcaba**, entre otros. *** Para la batalla de Guadalupe en 2021, se dice que ya hay quien está buscando al diputado **Lolo Hernández** por su influencia en estructuras clave dentro de ese municipio.



SE REUNIÓ un grupo de exdiputados del PRI.

Mi Jardín de Flores

Por la Madre Teresa de Chalchihuites

“Ya es oficial. Alejandro Gertz Manero perdió la batalla interna. La titular de Segob, Olga Sánchez Cordero, anuncia a los senadores de Morena que el Ejecutivo no presentará ninguna reforma que eche abajo el sistema de justicia adversarial”: Leti Robles de la Rosa.

CHALCHIHUITES, ZAC. Sábado 1 de Febrero de 2020.- Rezo, suplico, ruego, imploro, pido a la milagrosísima Nuestra Señora de la Purificación y al milagroso San Aproniano mártir me bendigan y protejan a los elementos de la Guardia Nacional acantonados en mi querido estado -que siguen en la lucha contra el peligroso crimen organizado- con la heroica encomienda de regresarnos la paz prometida; promesa firmada mediante un contrato con Zacatecas por Don Alejandro Tello Cisterna hace más de tres años, cuando era candidato a gobernador del estado, y que sigue sin cumplirse.

QUE LOS Malos Organizados, Los Peores Desorganizados y El Crimen Uniformado piensen en lo que sufren sus inocentes familias y rectifiquen el mal camino andado, regresen al sendero del bien y dejen de sembrar, fabricar, elaborar, distribuir, sus letales drogas que tanto daño han causado a la sociedad zacatecana y a ellos mismos; que se olviden de sus letales armas y dejen de asesinar, desaparecer, secuestrar, violar, extorsionar, asaltar, robar niñas, niños, jóvenes, mujeres, hombres y ancian@s.

Y QUE MAÑANA Domingo (hoy) sea un día exitoso lleno de salud, amor, paz, tranquilidad, felicidad y prosperidad para todas y todos ustedes sus familiares y amigos leales. Amén.

P. D. NO OLVIDEN que es día de la Santa Misa, acudan en familia y sean generosos con su limosna que Diosito se las retribuirá.

¿Tendrá la Cristina la Conciencia Tranquila?

HAY MUCHA gente muy muy molesta con mi Gobernadora Hermosa Cristina Rodríguez Pacheco de Tello, presidenta honoraria del Sistema Estatal para el Desarrollo de la Familia (SEDIF).

-Y AHORA ¿por qué?-.

-PUES POR la muerte de los dos ancianos que murieron dentro de su humilde casa en el municipio de Enrique Estrada: los pobrecitos tiritaban de frío, y como no tenían ropa abrigadora -ni cobijas- echaron carbón en un anafre, lo encendieron para calentar su cuartito, se durmieron y ya no despertaron: se envenenaron con el monóxido de carbono que aspiraron, muertes que no hubieran sucedido si el SEDIF, de mi Gobernadora Hermosa, les hubiera regalado cobijas como regularmente lo hace en tiempo de invierno-.

Mi Jardín de Flores
¿Tendrá la Cristina la Conciencia Tranquila?

Por La Madre Teresa de Chalchihuites



Cristina Rodríguez Pacheco



Alejandro Tello Cisterna



Federico Soto Acosta



Benjamín Medrano Quezada

-ES LO QUE yo no entiendo, Madre Teresa, que siendo el SEDIF una institución pública estatal para el Desarrollo (y protección) de la familia, no contribuya para su desarrollo, provocando que, en pleno siglo XXI, muera mucha gente pobre que no tiene con qué protegerse del inclemente frío. Si la Cristina les hubiera regalado un par de cobijas, esos ancianitos seguirían vivos; no se vale tanta indiferencia.

¿DE QUE sirve que “El Pinocho de Bernárdez” le haya aumentado el millonario presupuesto a su esposa la Cristina, si en esta temporada de frío no ha dado tan siquiera una cobija a las miles personas pobres, pero sí permite que el transa homosexual, Benjamín Medrano se siga haciendo rico en el Patronato de la Feria Nacional de Zacatecas?

¿DE QUÉ sirve que el narizón le haya aumentando millones y millones de pesos a su mujer, si nada hace por cientos de miles

de personas que comen una sola vez al día? ¿Cómo puede desarrollarse una familia que vive con hambre y sin cobijo? En qué derrocha el SEDIF los cientos de millones de pesos que le asigna el “Bobernador” para menguar la pobreza de miles de zacatecanos, que están expuestos a morir de hambre y frío?-.

-SIEMPRE los más pobres son los más perjudicados por tanta indiferencia, y nos debería de dar vergüenza que, en pleno Siglo XXI, halla gente que muera de hambre y frío, estas calamidades ya no deben de suceder-.

-CLARO QUE no, las muertes sucedidas en ese humilde hogar de la cabecera de Enrique Estrada, debió de haber encendido los focos rojos en el SEDIF, ¿cuántos cientos de millones de pesos recibirá mi Gobernadora Hermosa, de presupuesto para este año 2020?-

-MÁS DE 418 millones de pesos, según publicó nuestro Diario **Página 24** Zacatecas-.

-ES UN MUNDO de dinero, y no se ve en qué lo inviertan, la Cristina nunca, en sus informes, rinde cuenta del dinero, ojalá llegara gente de México para que le haga una auditoría a fondo, no sea que alguien por ahí le esté metiendo las manos al cajón, 418 millones de pesos es muchísimo dinero hasta para contarlo-.

Las Mentiras de un tal Federico Acosta

-NO CABE duda que el desgobierno del narizón Tello es una cadena de mentiras, ahora un tal Federico Soto Acosta, coordinador general Jurídico del Gobierno del Estado, nos salió con el cuento de que los diputados, todos, son independientes como Poder Legislativo que son, que no se la jale-.

-PERO ¿POR qué dice eso Federico? Es un insulto a la inteligencia de los zacatecanos, doña Petra, cuando sabemos que en este quinquenio no hay en todo Zacatecas otra perinola más grande que la de “El Pinocho de Bernárdez”, y siempre que la hace girar le sale “tomo todo”, y también “todos ponen” y muy rata vez “toma uno”-.

-PERDÓN POR mi ignorancia, ¿a qué viene todo esto?-.

-ES QUE el “Bobernador”, recién llegó a la Casa de los Perros, mandó dos iniciativas de ley: “Obra Pública” y “Peritos Valuadores”, para su discusión y posterior aprobación, pero resulta que el tal Federico Soto, declaró a nuestro Diario Página 24 y a otros medios de información, que estas iniciativas están empolvadas en el Congreso del Estado, dízque porque, los que ahí mandan son -asómbrese- los diputados-.

-JAJAJA... ¿No me haga reír, don Roberto, que tengo los labios partidos por el re canijo frío!, “El Pinocho de Bernárdez” estará muy lelo y todo lo que usted quiera, pero cuando desea una cosa, así lo perjudique, se hace porque se hace, aunque sea a base de billetazos, no se les olvide que tiene un presupuesto de egresos de alrededor de 30 mil millones de pesos para este año, entonces que no salga con esa jalada de pelos y piquetes de ojo-.

-PUES SERÁ el sereno, pero con esa jalada salió, les leo lo que dijo el Federico:

“EL GOBERNADOR tiene una agenda legislativa, la trabaja y se presenta, pero los tiempos legislativos los marcan los diputados”, ¿qué les parece?-.

-ES UNA burla a la inteligencia de las y los mexicanos. Siempre ha sido de que el que manda paga y en la política tam-

◀ **Viene de la Página 9**

bién funciona así el sistema. El día que el Poder Legislativo reciba directamente su Presupuesto desde la Federación, será el comienzo de su verdadera independencia, pero esto está escrito en chino-

Pues el Narizón nomás no da una

AYER UN puñado de trabajadores en activo del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales del Estado de Zacatecas (Issstezac) pusieron su bandera rojinegra en las oficinas ubicadas de la plaza comercial del instituto, en protesta porque no les han cubierta la segunda parte de su aguinaldo, pero pues no les valió.

ENTRE LOS trabajadores del Issstezac corrió muy fuerte el rumor de que Tello

está "enchuchado" por tanta bronca y que está decidido a declarar en quiebra al Issstezac y cerrarlo definitivamente. Esto parece una jalada de pelos, pero conociendo como es "El Pinocho de Bernárdez", sí es probable que se haga él mismo el haraquiri, porque cuando se le salta la cadena, que es muy seguido, comete muchas pendejadas-

- **COMO** cuales...

-**COMO DARLES** chamba al corrupto Benjamín Medrano Quezada y a la Judit

-**BUENO**, yo me voy. Se quedan con Dios-

¡25 de Octubre no se Olvida!

¿DÓNDE ESTÁN, dónde están?

HOY SABADO 1 de febrero de 2020 se cumplen dos años y 99 días de la desaparición forzada de los "empleados" de Gobierno del Estado Rosalía Ramírez Quireza y Antonio Troncoso Escareño.

FUE EL 25 de octubre de 2017 cuando los enviaron a pagar la gasolina de las patrullas estatales que vigilan los municipios de Luis Moya, Loreto y Pinos Zacatecas, y desde entonces no aparecen.

EL 30 DE enero el señor Ismael Camberos salió a decir que los dos cadáveres que hallaron calcinados en Pinos no son de Rosalía y Antonio. Que los siguen buscando pero que no aparecen por ningún lado.

P.D.

SI DON Camberos aseguró, en aquella ocasión, que ya tenía la confesión de quiénes habían secuestrado y asesinado a Rosalía y Antonio y que sólo faltaban las pruebas "científicas" para dar completa la información, pero luego dijo que no, que no era cierta tal versión, me pregunto: ¿Tal confesión la hicieron los declarantes bajo tortura?

OTRA:

A COMO están las cosas ¿no serían sus propios compañeros de la corporación policiaca los que los desaparecieron?

SEÑOR GOBERNADOR, señor secretario de Seguridad Pública, Zacatecas tiene todo el derecho del mundo de conocer la verdad del caso Rosalía-Antonio: ¿Dónde están?

Si las Fotos Hablaran Dirían que...





Lia Aránzazu y Miguel Valdés Ramírez, Miguel Valdés Betancur y Zugey Ramírez Arias, desayunando en el restaurante The Milk.



Ricardo Marín Rocha y Gloria Palacios Marcos, desayunando en el restaurante La Cofradía.



Margarita Delgado Ruiz e Iván Delgado Delgado, desayunando en el restaurante Gorditas Doña Julia.

Para nadie es un secreto que, en nuestro país, los derechos humanos siempre se han quedado en el discurso; gobernantes van y gobernantes vienen y ninguno ha tenido a bien consolidar el respeto a los derechos humanos



EDITORIAL

Jenny González Arenas

@lrbiof

¿Y las instituciones?

Magistrado vs Aguayo /yo

En México, los derechos humanos son una deuda pendiente y, todo parece indicar, así seguirá siendo, al menos lo que queda del sexenio. El cambio en la Presidencia de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos representaba un reto, quien encabezara sería quien lograría buscar una efectiva defensa de los derechos humanos en nuestro país, frente a los embates que se viven en esta administración.

Siempre hemos sabido que los mecanismos de protección a los derechos humanos son un freno al ejercicio autoritario del poder, que esos mecanismos deben estar al alcance de la población por que es ella quien requiere que la autoridad la respete y respete sus derechos.

Mucho se ha cuestionado y se seguirá cuestionando la efectividad de las Comisiones de Derechos Humanos para la defensa efectiva de estos derechos, sobre todo cuando estas instituciones dependen de quien las dirige y no del trabajo que hacen o que han venido haciendo o para el trabajo que fueron diseñadas.

Para nadie es un secreto que, en nuestro país, los derechos humanos siempre se han quedado en el discurso; gobernantes van y gobernantes vienen y ninguno ha tenido a bien consolidar el respeto a los derechos humanos. Muchos llevan a cabo acciones de promoción y difusión, pero descuidan el respeto y la protección, otros tantos ni siquiera se ocupan de eso.

La persona que se encuentra frente a los organismos autónomos de protección de derechos humanos debe representar, no sólo autonomía del gobierno,

sino un verdadero contrapeso a ese ejercicio autoritario del poder.

¿Qué pasa cuando quien se encuentra al frente del organismo autónomo de protección a derechos humanos del país, tiene una agenda personal íntimamente relacionada con los intereses del poder y no de la población?

En esos casos pasa lo que ahora nos está sucediendo a los mexicanos con la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, tenemos que ver como esta noble institución se desmorona poco a poco y dismantelan, no sólo sus instalaciones y estructura humana, sino sus objetivos, visión y misión.

El cuestionar las recomendaciones emitidas en administraciones pasadas es un atentado en contra de la propia institución, la actual presidencia de la CNDH pone en tela de juicio no sólo la recomendación, sino a todo el personal que estuvo involucrado en su elaboración, al momento de decir que la recomendación del caso iguala tendrá que ser revisada.

No se trata de cegarse a lo que pasaba en administraciones anteriores para no corregir los errores, pero si de construir sobre el análisis objetivo de las áreas de oportunidad. En lugar de inconformarse por el resultado obtenido en una investigación, debería fortalecer los mecanismos de investigación de manera tal que se puedan corregir errores cometidos en el pasado y, así, evitar que se sigan cometiendo esos mismos errores; es decir, no cambiar los resultados de un caso particular, sino corregir la norma o el manual de operaciones para que se puedan resolver todos los casos.

Cierto es que llama la atención el hablar de uno de los casos más sonados del sexenio pasado, pero eso no resuelve el problema de

fondo que ha tenido la CNDH desde sus orígenes. Lo ideal sería que, además de mejorar los procedimientos de investigación

y recomendaciones, así como la atención a las denuncias, se consolidara la autonomía de este organismo autónomo. Una vez

mas, esta presidencia adolecerá de la tan ansiada autonomía, viéndose una vez mas, la labor de la CNDH.



LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?



DAVID MONREAL PUNTEA ENCUESTAS. El coordinador de Ganadería, **DAVID MONREAL**, sería el candidato por el que la gente votaría para gobernador, si las elecciones fueran en este momento, según la encuesta de **MASSIVE CALLER**. Empezando por el partido, Morena puntea las preferencias del electorado, con 39.1%, por el 14.7% del PRI, el 9.6% del PAN y el 6.8% si hubiera un candidato independiente. En ese tenor, **DAVID MONREAL** tiene el 32.1% de las preferencias, mientras que por el PRI, a la que los zacatecanos mencionan es a **CLAUDIA ANAYA**, con el 11.3%, y **PEDRO MARTÍNEZ**, con el 6.9%. Si bien es cierto, hay un amplio porcentaje de gente que aún no se define, un 41.1%, los números dan referencia del posicionamiento de los principales actores políticos en el estado y **DAVID** lleva la delantera.

LOS ABRAZOS DE AMLO EN SINALOA. El presidente **ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR** tiene a sus principales admiradores del país en Sinaloa. Luego de la liberación de **OVIDIO GUZMÁN** y el "escape" de tres reos asociados a **EL CHAPO GUZMÁN**, del reclusorio Sur, en la Ciudad de México, también cerraron la Catedral de Culiacán para la boda de la hija del capo. Sin lugar a dudas, **LÓPEZ OBRADOR** ha demostrado que le funciona eso de los abrazos y no balazos.

RICARDO MONREAL Y SUS AMARRES. El senador **RICARDO MONREAL** trae amarrados a sus aliados de los partidos del Trabajo y del Verde, no solamente en el Senado, sino también para las elecciones de 2021. El fresnillense prevé que en Zacatecas puedan ir juntos apoyando al candidato de Morena, porque **RICARDO** busca que sea su hermano **DAVID** el abanderado de su partido a la gubernatura, y éste último suma y suma más adeptos a su proyecto.

TRASH, POR INICIAR OPERACIONES. La empresa **TRASH**, ahora sí ya está lista para empezar operaciones y comenzará con la recolección de basura en todo Guadalupe. El ultimátum que **JULIO CÉSAR CHÁVEZ** le dio para que comenzara de una vez por todas, al parecer quedará de lado. El 9 de febrero tenía fecha límite para comenzar con la recolección de basura o comenzaría a tramitar la rescisión del contrato, pero todo indica que ya no se llegará a eso, porque este lunes 3, los camiones ya andarán circulando por las calles de la Villa. Ojalá ya se acomode bien con el alcalde **JULIO CÉSAR CHÁVEZ** y ver si ya se entienden y caminen juntos por el bien de los guadalupenses, que lo que quieren es tener un servicio de calidad, eficiente y que no falle.

MIGUEL ALONSO ROBA CÁMARA. En la pasada sesión del Consejo Nacional del PRI, la presencia de **MIGUEL ALONSO REYES** sorprendió mucho, al grado de que casi todos los delegados zacatecanos del PRI se fueron a tomar una foto con él. Muchos le dijeron que se extraña en Zacatecas, sobre todo su forma de operar políticamente. El exgobernador fue cuidadoso para no pisar callos con el actual gobierno y solamente se limitó a sonreír. Eso sí, a nadie le negó las fotografías y estaba muy puesto hasta para dar autógrafos.

TEMO RAYAS, EN CABALLO DE HACIENDA. **CUAUHTÉMOC RAYAS**, el líder de la Unión Ganadera, está haciendo la renovación en las asociaciones ganaderas municipales. **TEMO** ha hecho un trabajo pulcro y sin contratiempos, y en cada municipio al que va, se observa que mantiene el control de la ganadería organizada, así que este sector es un diamante que muchos estarán dispuestos a pulir...



POLITQUERÍA



-Aquí con mis aliados...
a ver pelen la mazorca...

Estado32
.com.mx